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Inauguração do 
Natal da Lagoa: 
entrada e atrações 
gratuitas para 
contemplar árvore 
de 35 metros

Nova frota 
garante apoio 
à produção 
rural de Macaé

Os produtores rurais 
de Macaé, que atuam 
na agricultura familiar 
e no desenvolvimento 
de novas culturas da 
agricultura e da pecuá-
ria, já recebem o apoio 
técnico fornecido pela 
prefeitura, através das 
novas máquinas dire-
cionadas às principais 
regiões de plantio do 
município.
Os novos veículos fo-
ram recebidos pelo pre-
feito Welberth Rezende 
junto ao Secretário de 
Agroeconomia, Dudu 
Jardim, representando 
assim mais um passo 
importante do governo, 
no apoio aos produto-
res rurais que tornam a 
cidade uma potência na 
agricultura familiar.
“Com essas máquinas, 
vamos garantir me-
lhorias nas estradas de 
acesso às propriedades, 
na preparação do solo 
para o plantio e tam-
bém no escoamento da 
produção, facilitando 
que as frutas, hortali-
ças, legumes e verduras, 
cultivadas por nossos 
produtores, cheguem 
com mais facilidade e 
menor custo na meren-
da das nossas escolas”, 
reforçou o prefeito.
O objetivo do governo 
é estimular ainda mais 
a produção da agricul-
tura familiar em Macaé, 
que segue como líder na 
produção de grãos e de 
gado confinado no Es-
tado.

Tomascar, Mata e Rio Seco 
recebem ações do Programa 

+Agro em Rio Bonito

Rio-Teresópolis com nova 
praça de pedágio e com 

tarifa de quase R$ 20

Rio das Ostras recebe os 
“Gilsons” nesta quinta

Rio de Janeiro pode ter 
núcleos educacionais 
para Super Dotados

Aumentar a produção da 
agricultura familiar e me-
lhorar o escoamento da 
produção agrícola do mu-
nicípio. Esses são alguns 
dos objetivos do Progra-
ma + Agro Rio Bonito 
que está em andamento 
no município, com apoio 
dos governos Estadual e 
Federal. O projeto é um 
dos carros chefes das se-

cretarias de Agricultura, 
Desenvolvimento Econô-
mico e Trabalho e Obras 
e Serviços Públicos, que 
atuam em conjunto para 
alavancar a agricultura e o 
desenvolvimento econô-
mico da região, além de 
melhorar o acesso de mo-
radores as suas residên-
cias e promover o turismo 
rural do município.

A partir da segunda-
-feira (18), a nova pra-
ça de pedágio da Rio-
-Teresópolis começou 
a operar e com aumen-
to na tarifa. Os novos 
pontos de pedágio 
ficam localizados em 
Guapimirim, na BR-
116/RJ, entre os Km’s 
13 e 670 e em Magé, 
na BR-493/RJ, entre 
os Km’s 118 e 200. A 

medida foi autorizada 
pela Agência Nacional 
de Transportes Terres-
tres (ANTT). 
Foi autorizado o reajus-
te da tarifa e com isso, 
o novo valor será de 
R$ 19,40. Motocicletas, 
motonetas, bicicletas 
moto, ambulâncias, veí-
culos oficiais e do corpo 
diplomático, são isentos 
da tarifa de pedágio. 

A Cultura em Rio das 
Ostras não para e, gra-
ças a uma parceria com a 
Funarj – “Fundação Ani-
ta Mantuano de Artes do 
Estado do Rio de Janei-
ro”, a Fundação Rio das 
Ostras de Cultura apre-
senta nesta quinta, dia 
21, a partir das 20h30, o 

show da Banda “Gilsons”, 
no palco que será mon-
tado ao lado da Concha 
Acústica, no Centro.
A apresentação faz parte 
do Projeto Funarj Musical, 
que prevê a circulação de 
grandes shows oferecidos 
aos Municípios em todo o 
Estado do Rio de Janeiro.

O Governo do Estado 
do Rio está autorizado a 
criar núcleos especiali-
zados para alunos de al-
tas habilidades e super-
dotação na rede pública 
de ensino do Estado do 
Rio. É o que autoriza a 
Lei 10.244/23, de auto-
ria original do deputa-
do Júlio Rocha (Agir), 
que foi sancionada pelo 

governador Cláudio 
Castro e publicada no 
Diário Oficial do Exe-
cutivo da segunda-feira 
(18/12).
O Executivo estadual 
poderá celebrar convê-
nio com os municípios 
e o Governo Federal, 
além de instituições e 
empresas privadas para 
a instalação dos núcleos.

Sorria! Você está no além!
O Centro Cultural Correios 
RJ abre a exposição ‘Do Gibi 
aos Quadrinhos – Os Super 
Heróis Brasileiros’, no dia 21 
de dezembro, com curadoria 
de Paula Ramagem e Raphael 
Gomide, mostrando a impor-
tância do quadrinho nacional 
e a qualidade de produção 
dos personagens de super-he-
róis que, ao contrário do que 
se possa pensar, são ricos em 
características regionais, diver-
sidade, sustentabilidade, em-

poderamento e ancestralidade, 
existindo já há dois séculos e 
povoando as imaginações de 
todas as idades.
A mostra poderá ser visita-
da de 21/12/23 a 24/02/24, 
na sala A, 3º andar, de ter-
ça a sábado, das 12h às 19h, 
onde, além da apresentação 
dos personagens, os visitantes 
poderão participar de visitas 
guiadas, palestras e conhecer 
os novos lançamentos nessa 
área que atrai todas as idades.

CCBB recebe exposição sobre 
diversidade dos quadrinhos nacionais

Casa do Papai Noel, roda-
-gigante, show de águas, 
dança de rua e visitação 
gratuita. O Natal da Lagoa 
deste ano vai muito além 
da tradicional árvore, que, 
pela primeira vez, ficará em 
um ponto fixo, no Lagoon.
Presente na inauguração 
do projeto à população, o 
governador do Estado do 
Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro, destacou o simbo-
lismo da ação para a popu-
lação e os turistas.
- A decoração do Natal 
da Lagoa está belíssima. 
O Rio de Janeiro merece 
uma festa natalina à altu-
ra da importância cultural 
da sua capital. Nossa po-
pulação e os turistas terão 
no Lagoon uma estrutura 
diversificada e segura, per-
feita para curtir em famí-
lia. Estamos muito felizes 
com o resultado - afirmou 
o governador Cláudio 
Castro, acompanhado da 
primeira-dama, Analine 
Castro, e seus dois filhos.
A nova árvore de Natal 
tem 35 metros de altura, 
também terá uma roda-gi-
gante iluminada e paradas 
de Natal, muita dança, com 
bailarinos usando roupas 
iluminadas, apresentações 
de artistas de rua.
Na programação do Natal 
da Lagoa, há o espetáculo 
de efeitos visuais, projetado 
numa tela de água, com 15 
minutos de duração, com a 
mesma técnica utilizada em 
shows dos parques da Disney.
Todas as noites terão três 
sessões, às 19h, 20h e 
21h40. No dia 24, véspera 
de Natal, haverá somente 
uma sessão, às 18h40.
Não há estacionamento no 
local

JESHOOTS.com
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A comédia espírita ‘Sorria! Você está no além! ’ estreia no dia 3 de janeiro no Teatro Vannucci, no Shopping da Gávea

Nada de se emocionar 
ou refletir sobre alguma 
mensagem transmitida 
em cena após o térmi-
no da peça. Em “Sorria! 
Você está no além! ”, 
uma comédia espírita, 
a intenção é rir (e até 
mesmo chorar de tanto 
rir). De autoria de Luri-
mar Viana, a nova peça 
estreia no dia 3 de janei-
ro de 2024, no Teatro 
Vannucci, no Shopping 
da Gávea, Zona Sul do 
Rio. Em cartaz ape-
nas às quartas-feiras, 
às 18h, em curtíssima 
temporada, até o dia 28 
de fevereiro.
A trama traz Paulo e 
Ana, que são espíritas e, 

de repente, deparam-se 
em um lugar estranho e 
chegam à conclusão de 
que estão desencarna-
dos. Enquanto aguar-
dam ansiosamente pela 
recepção de seus men-
tores e definição de seus 

destinos, refletem sobre 
as suas atitudes enquan-
to estavam no plano 
terrestre. Situações inu-
sitadas acontecem e eles 
confessam os “seus pe-
cados” um ao outro de 
maneira divertida.

Serviço
Teatro Vannucci (Shopping 
da Gávea) – Rua Marquês de 
São Vicente 52, Gávea.
Quarta-feira, às 18h.
Ingresso: R$ 100.
Duração: 60 minutos.
Classificação: livre.
Temporada até o dia 28 de 
fevereiro.
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Macaé: Urbanização da orla 
do Bar do Coco é concluída

Divulgação

Niterói se destaca no PIB nacional

Prefeitura de Niterói vai implantar 
sistema de Bicicleta Compartilhada

O município de Itabo-
raí, na Região Metropo-
litana, vem recebendo 
diversas intervenções 
do Governo do Rio, 
por meio da Secretaria 
das Cidades, em parce-
ria com a prefeitura. Os 
bairros de Santo Antô-
nio (53 ruas), Gebara 
(8) e Aldeia da Prata 
(16) recebem cerca de 
R$ 90 milhões em in-
vestimentos para recu-
peração da infraestru-
tura viária de 77 ruas 
na cidade.
“Estamos construindo 
um novo Rio de Janei-
ro, oferecendo mais 
dignidade para a nos-
sa população. As obras 

vão diminuir o tem-
po no trânsito e atrair 
mais investimentos 
para a cidade de Itabo-
raí”,afirmou o governa-
dor Cláudio Castro.
Estão sendo executados 
os serviços de drenagem 
pluvial, pavimentação e 
sinalização viária.
“Itaboraí é uma cidade 
que recebe muitas pes-
soas e um grande fluxo 
de veículos todos os 
dias. Por isso, a Secre-
taria de Cidades acre-
dita que é fundamental 
desenvolver a cidade 
de maneira sustentável 
e eficiente”, ressaltou o 
secretário de Estado das 
Cidades, Douglas Ruas.

Governo do Rio muda 
a realidade em cerca 

de 80 ruas de Itaboraí

A cidade de Niterói au-
mentou a participação no 
Produto Interno Bruto 
(PIB) do país. O Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) di-
vulgou, nesta sexta-feira 
(15), uma pesquisa que 
mostra a participação das 
cidades no PIB nacional, 
que é a soma de bens e 
serviços produzidos no 
Brasil. As informações fo-
ram coletadas pelo IBGE 
entre 2020 e 2021. Nite-
rói foi a terceira cidade 
do país que mais ganhou 
participação no PIB, pas-
sando de 0,54% em 2020 
para 0,74% em 2021. Ni-
terói também está entre 
os 25 municípios do país 
com maior participação 
no PIB. A cidade está na 
13ª posição.
O prefeito de Niterói, 
Axel Grael, destacou que 
a pesquisa do IBGE é 
mais uma comprovação 
de que a cidade segue no 

caminho do desenvolvi-
mento econômico com 
justiça social.
“Os números do IBGE 
mostram que estamos 
no caminho certo. Com 
uma gestão fiscal eficien-
te e responsabilidade na 
administração pública, a 

Prefeitura trabalha para 
criar condições favoráveis 
ao crescimento da econo-
mia de acordo com as vo-
cações da cidade. A Pre-
feitura tem atuado neste 
sentido. Um exemplo é 
a dragagem do Canal de 
São Lourenço. A obra 

vai permitir a entrada de 
navios de grande porte 
no Canal, estimulando 
a construção de novas 
embarcações e amplian-
do o setor de reparos e 
offshore. Essa intervenção 
também vai incentivar as 
atividades portuárias e 

de pesca, movimentando 
toda a economia”, afirmou 
Axel Grael.
O secretário municipal 
de Fazenda em exercício, 
Heitor Moreira, enfatizou 
que o resultado da pes-
quisa do IBGE expressa 
o trabalho de gestão fis-

cal responsável e eficiente 
que garante investimen-
tos em programas de re-
cuperação de renda, ge-
ração de novos empregos 
e transferência de renda e 
de auxílio às empresas em 
atuação no município.
“Destaque para a perfor-
mance do setor de servi-
ços e para a atividade de 
extração de petróleo e 
gás. Além disso, os inves-
timentos realizados nos 
programas Renda Básica, 
Empresa Cidadã e Supera 
Mais garantiram uma re-
tomada acelerada da eco-
nomia na cidade, preser-
vando postos de trabalho 
e mitigando os impactos 
na atividade econômica. 
Cabe destacar que Nite-
rói ocupa a 13ª posição de 
cidades do país que mais 
contribuíram para o PIB 
nacional, ainda que seja 
apenas a 44ª maior em 
população”, concluiu Hei-
tor Moreira.

Divulgação

A população de Macaé já 
possui um novo espaço 
de convivência, diversão 
e exercícios ao ar livre na 
cidade. A urbanização da 
orla do Bar do Coco foi 
entregue quinta-feira pela 
gestão municipal. O pro-
jeto conta com posto de 
guarda-vidas, quiosque, 
brinquedos infantis, espa-
ço de convivência e acesso 
à praia do Bar do Coco.
A nova orla recebeu o 
nome de Carlos Antônio 
de Menezes, o Carlão do 
Aeroporto, falecido aos 
70 anos em abril de 2020.
O projeto faz parte de um 
pacote de outras inter-
venções realizadas pelo 
governo municipal.
Outras obras que garan-
tem a infraestrutura de 
lazer para a população 
macaense como a do Par-

que Aeroporto, São José 
do Barreto e Fronteira 
já foram inauguradas ao 
longo deste ano.
- Estamos tirando do pa-
pel obras aguardadas há 
anos por nossa popula-

ção. Este projeto repre-
senta mais um compro-
misso do nosso governo 
em investir em obras que 
promovem qualidade 
de vida para os macaen-
ses - afirmou o prefeito 

Welberth Rezende, que 
conduziu também a con-
tagem regressiva para o 
acendimento da árvore de 
Natal que compõe a de-
coração especial montada 
na cidade.

Espaço foi revitalizado pela prefeitura

Divulgação / Rui Porto/ Ascom PMM

Divulgação

Estão sendo executados os serviços de drenagem pluvial, pavimentação e sinaliza-
ção viária

A Prefeitura de Niterói 
vai lançar até a próxima 
quinta-feira (21) o aguar-
dado edital para o siste-
ma de Bicicleta Compar-
tilhada, marcando um 
avanço significativo na 
mobilidade urbana da 
cidade. Com um investi-
mento anual previsto de 
cerca de R$ 8,5 milhões, 
o projeto abrangerá 50 
estações, com 46 para 
adultos e 4 infantis,  tota-
lizando 600 bicicletas.
A iniciativa tem o objeti-
vo de promover a prática 
do ciclismo na cidade, 
com as estações estra-
tegicamente localizadas 
em um raio de 5 km do 
Centro de Niterói. Bair-
ros como Icaraí, São 
Lourenço Barreto, Ingá, 
São Domingos, Gragoatá 
e Boa Viagem serão con-
templados, proporcio-

nando maior mobilidade 
e fácil acesso.
A previsão é que as propos-
tas das empresas interessa-
das sejam recebidas 15 dias 
após o lançamento do edi-
tal. Pelo cronograma, as pri-
meiras bicicletas comparti-
lhadas estarão nas ruas em 
março. A implementação 
será gradual, começando 
com 15 estações na primei-
ra etapa e expansão para o 
restante até meados do ano.
O uso das bicicletas será 
facilitado por um aplicati-
vo exclusivo, de onde será 
possível desbloquear as 
bicicletas. 
Em sintonia com as dire-
trizes do Plano Nacional 
de Mobilidade Urbana e 
do planejamento urbano 
de Niterói, o sistema de 
bicicleta compartilhada 
é reconhecido como um 
serviço público avalia o 

prefeito Axel Grael.
“A presença das bicicletas 
nas ruas de Niterói já está 
consolidada. Havia muito 
ceticismo quando a gente 
falava de fazer de Niterói 
uma cidade para a bicicle-
ta. Hoje isso é uma reali-
dade. A cidade está cada 
vez mais abraçando a cau-
sa da sustentabilidade e 

a implantação do serviço 
de bicicletas compartilha-
das é mais uma uma ação 
neste sentido, garantido 
maior mobilidade para a 
população de forma am-
bientalmente limpa, além 
de ser um serviço com 
um viés social importan-
te, porque será acessível a 
todos”, garante o prefeito.

Divulgação

Os novos beneficiários do 
programa Renda Básica de 
Cidadania (RBC) que não 
conseguiram buscar seus 
cartões Mumbuca no even-
to realizado pela Prefeitura 
de Maricá em Araçatiba 
têm uma nova oportunida-
de na próxima semana.
A entrega acontece no au-
ditório do Banco Mumbu-
ca, sempre às 9h de acordo 
com a inicial do nome dos 
beneficiários. Pessoas com 
as letras A, B, C, D e E de-
vem retirar seus cartões na 
terça-feira (19/12), com F, 
G, H, I, J, K, E e L na quar-
ta-feira (20/12), com M, N, 
O, P, Q, R e S na quinta-feira 
(21/12) e com T, U, V, W, Y 
e Z na sexta-feira (22/12).

Ao todo, 26 mil novos in-
tegrantes receberão 200 
mumbucas (equivalente a 
R$ 200) por cada pessoa 
da família. O aumento do 
número de beneficiários 
foi de 113%, pois passou 
de 42.897 mil para 91.487 
mil moradores.
O valor investido pelo 
município agora é de R$ 
18 milhões por mês com 
recursos dos royalties do 
petróleo. No futuro, so-
mente os rendimentos da 
poupança do Fundo So-
berano de Maricá – que 
deve atingir a marca de R$ 
2 bilhões em 2024 – ga-
rantirá a manutenção das 
políticas públicas para os 
próximos anos.

Novos cartões Mumbuca serão 
entregues a partir de hoje
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Prefeitura reforça ações 
contra Aedes aegypti

OPINIÃO

Nova Regulamentação 
da ANEEL para o 

Armazenamento de 
Energia

Francisco Victer

Segue o artigo técnico  
do Eng. Francisco Vic-
ter, publicado pela FGV 
Energia, no tocante a 
“Nova Regulamentação 
da ANEEL para Arma-
zenamento de Energia: 
Desafios e Oportuni-
dades de 2024 a 2027”.  
O paper trata sobre a 
Consulta Pública em cur-
so da ANEEL para elabo-
rar uma futura regulação 
do sistema de armazena-
gem no Brasil, que, aliás, 
começa a ser utilizado em 
alguns países do exterior.  
O autor, como Pesqui-
sador Associado da 
FGV Energia, faz uma 
análise dos potenciais 
presentes nessa  regula-

mentação em discussão.  
Para quem atua no setor 
de energia, vale conhecer 
essa soluçao tecnológica, 
pois será uma tendência 
importante, em especial 
com o crescimento sig-
nificativo de  geração de 
energia de fontes reno-
váveis e  intermitentes, 
principalmente a energia 
solar que já superou os 35 
GW  instalados no país. 
O Paper para leitura e 
com livre distribuição 
está abaixo:

Vacinação covid-19: São Gonçalo 
aplica reforço da bivalente

A Secretaria de Saúde e 
Defesa Civil da Prefeitura 
de São Gonçalo realiza, 
nesta semana, as ações de 
sanitização contra a proli-
feração do coronavírus e 
de pulverização de inse-
ticida para o controle do 
mosquito Aedes aegypti 
– transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. Tan-
to a sanitização quanto a 
pulverização de inseticida 
são de prevenção.
O trabalho de rotina dos 
agentes é essencial, mas a 
população também deve 
fazer a sua parte em relação 
às doenças e os meios de 
prevenção. Para ajudar no 
combate à proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, 
os moradores devem evitar 
qualquer acúmulo de água 
por menor que seja.
Para combater o corona-
vírus, a população deve 
tomar as doses das vaci-
nas disponíveis para os 
gonçalenses com mais de 
seis meses e higienizar – 
sempre que possível – as 
mãos com água e sabão 
ou álcool em gel. Este há-

bito evita muitas outras 
doenças, principalmente 
as respiratórias. 
Os locais de aplicação – 
tanto do inseticida quanto 
da sanitização – são defi-
nidos pelo Departamento 
de Vigilância em Saúde 
Ambiental com base nos 
casos notificados pelo se-
tor de Vigilância Epide-
miológica, que aponta os 
locais com maiores noti-

ficações das doenças. As 
ações acontecem em to-
dos os dias úteis da sema-
na, com exceção de feria-
dos, pontos facultativos e 
dias chuvosos.
A Vigilância Ambien-
tal mantém um trabalho 
de pronto-atendimento. 
Qualquer cidadão pode 
ligar para o setor e pedir 
uma visita nos casos de 
infestação de qualquer 

vetor. Os pedidos são 
atendidos, em média, em 
uma semana. Nesses ca-
sos, os agentes averiguam 
a denúncia e realizam a 
ação necessária para aca-
bar com os vetores. As de-
núncias podem ser feitas 
pelo telefone da Vigilân-
cia Ambiental (21) 3195-
5198, ramal 1008 ou da 
Coordenação de Vetores 
(21) 2604-6446.

Divulgação

Os gonçalenses com mais 
de 60 anos e imunossu-
primidos com mais de 
12 anos que têm mais de 
seis meses de intervalo 
da aplicação da vacina 
bivalente contra o coro-
navírus devem procurar 
as unidades de saúde para 
tomarem o reforço do 
imunizante. As unidades 
de saúde funcionam de 
segunda-feira a sexta-
-feira, das 8h às 17h. Aos 
sábados, as clínicas gon-
çalense do Mutondo e da 
Família Dr. Zerbini, no 
Arsenal, funcionam das 
8h às 12h. 
A primeira dose do imu-
nizante bivalente pode ser 
aplicado nos maiores de 
18 anos. Os imunossupri-
midos, gestantes e puér-
peras (até 45 dias após o 
parto) e pessoas com de-
ficiência permanente com 
mais de 12 anos também 
podem receber a vacina 
bivalente. Para a aplica-
ção da vacina bivalente, 
os gonçalenses têm que 

ter o esquema primário 
de vacinação contra o co-
ronavírus (pelo menos, 
duas doses aplicadas das 
vacinas monovalentes an-
teriores) e ter mais de 4 
meses de intervalo da úl-
tima dose. 
    Para os demais públi-
cos acima de seis meses, a 
Secretaria de Saúde e De-
fesa Civil da Prefeitura de 
São Gonçalo vacina nor-

malmente com as doses 
disponíveis conforme o 
esquema de vacinação de 
cada indivíduo. Para que 
a vacinação seja garanti-
da, os gonçalenses devem 
chegar meia hora antes da 
previsão de fechamento 
das unidades em todos 
os dias de funcionamen-
to. Para a imunização, os 
gonçalenses devem levar 
identificação pessoal e 

comprovação das vacina-
ções anteriores, caso haja. 
Acamados – Os responsá-
veis devem enviar e-mail 
para: vacina.acamados.
sg@gmail.com para soli-
citar a vacinação em casa 
com as seguintes infor-
mações: nome, endereço, 
comorbidade ou deficiên-
cia permanente, motivo 
de ser acamado, idade e 
telefone para contato.

Divulgação

Secretaria de Transporte de Saquarema lança 
WhatsApp para solicitações de serviços

Acompanhe diretamente 

no site da FGV Energia os 

artigos de Francisco Victer

Agora ficou mais fácil 
entrar em contato com a 
Prefeitura para solicitar 
serviços nas ruas e de-
mais espaços públicos! A 
Prefeitura de Saquarema, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Transporte 
e Serviços Públicos dispo-
nibilizou um número de 
WhatsApp para que a po-
pulação possa, de forma 
mais rápida e cômoda, so-
licitar ações de zeladoria e 
manutenção nos bairros.

A partir de agora, os mo-
radores poderão entrar em 
contato pelo número (22) 
99954-8380, de segunda 
a sexta-feira, das 08 às 16 
horas. O atendimento é 
exclusivo para mensagens 
com foto, não recebendo 
ligações convencionais, li-
gações de voz ou de vídeo.
Com o novo número, os 
saquaremenses poderão 
solicitar serviços como 
desobstrução de redes e 
galerias pluviais, limpeza 

de córregos, patrolamento 
das vias públicas, retira-
das de galhos e restos de 
podas, coleta de lixo (re-
síduos domiciliares), ilu-
minação pública (troca de 
lâmpada queimada), lim-
peza urbana (varrição, ro-
çada, capina e pintura de 
vias públicas), limpeza de 
praias, transporte público, 
manutenção de praças e 
jardins, podas de árvores e 
operação tapa buraco (re-
capeamento de asfalto).

“Esse é mais um canal que 
a população poderá utilizar 
para solicitar os serviços de 
zeladoria e manutenção 
dos bairros. Hoje, temos a 
Ouvidoria Municipal e os 
e-mails da Secretaria de 
Transporte. Agora, com o 
canal WhatsApp, podere-
mos ampliar o atendimen-
to aos nossos moradores”, 
afirmou o Secretário Mu-
nicipal de Transporte e 
Serviços Públicos, Lindo-
nor Ferreira Rezende.

É muito repetida a 
ideia de que a neces-
sidade é a mãe da in-
venção. Mas pouco se 
fala que, nos tempos 
modernos, a invenção 
tem uma filha que é 
igualmente impor-
tante: a regulação. Ao 
longo desse ano de 
2023, escrevi diversos 
artigos observando 
por diferentes aspec-
tos as tecnologias de 
armazenamento, de 
sua realidade atual no 
mundo ao seu poten-
cial no futuro do Bra-
sil. E quando se fala 
de armazenamento 
Brasil, há um ponto 
central que precisa ser 
avaliado: a filha cha-
mada regulação ainda 
está em “gestação”. E 
as consequências de 
estarmos nesse esta-
do incipiente são cla-
ras. No meu dia a dia, 
converso com colegas 
e amigos que traba-
lham no setor elétri-
co, e percebo que, por 
não estarem acompa-
nhando de perto esse 
processo de regulação 
do armazenamento, 
essas pessoas aca-
bam por ter dúvidas 
simples e até noções 
erradas daquilo que 
se está em discussão. 
Supreendentemente, 
mesmo alguns que 
são especialistas no 
setor às vezes nem 
sabem que há um 
processo de regula-

mentação do armaze-
namento. E por mais 
que a ANEEL faça um 
trabalho transparente 
na comunicação des-
se processo, esse des-
conhecimento aca-
ba sendo natural, já 
que muitos detalhes 
passam batidos por 
quem não participou 
das reuniões ou se 
debruçou para ler as 
centenas de páginas 
de relatórios sobre o 
tópico. Nessa semana 
(18/12/2023), termina 
a Consulta 039/2023 
da ANEEL, que teve 
como objetivo obter 
subsídios para o apri-
moramento do Re-
latório de Análise de 
Impacto Regulatório 
sobre o armazena-
mento. Por essa razão, 
considero esse um 
momento oportuno 
para fazer um resumo 
do que foi apresenta-
do até aqui, e tentar 
em poucas páginas 
desenhar um cenário 
claro e completo da-
quilo que está sendo 
discutido. A principal 
base para construir 
esse texto foi o Rela-
tório de Análise de 
Impacto Regulatório 
que está sendo traba-
lhado nessa consulta, 
nº 1/2023-SGM-SCE-
-STD-STE/ANEEL. 
Para mais detalhes, 
essa é a melhor refe-
rência sobre o tema.

Desafios e 
Oportunidades de 

2024 a 2027
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Cláudio Castro sanciona lei da 
Secretaria de Segurança Pública

Vereador pedirá ao Ministério Público extinção 
de três novas secretarias da Prefeitura

A Secretaria de Fazenda 
do RJ divulgou o calen-
dário de pagamento do 
IPVA de 2024. O impos-
to pode ser pago à vista, 
com desconto de 3%, ou 
dividido em três parcelas 
iguais sem desconto. O 
vencimento da quitação 
integral e da primeira 
parcela será no dia 22 de 
janeiro, para os veículos 
com placa final 0.
O pagamento será fei-
to por meio da Guia de 
Regularização de Débito 
(GRD), que poderá ser re-
tirada no portal do IPVA, 
da Secretaria Estadual 
de Fazenda ou no site do 
banco Bradesco .

Calendário IPVA 2023

Final de placa 0

•Cota única e 1ª parcela: 
22/1
•2ª parcela: 21/2
•3ª parcela: 22/3
Final de placa 1

•Cota única e 1ª parcela: 
23/1
•2ª parcela: 22/2
•3ª parcela: 26/3
Final de placa 2

•Cota única e 1ª parcela: 
24/1

•2ª parcela: 23/2
•3ª parcela: 27/3
Final de placa 3

•Cota única e 1ª parcela: 
25/1
•2ª parcela: 26/2
•3ª parcela: 1°/4
Final de placa 4

•Cota única e 1ª parcela: 
26/1
•2ª parcela: 27/2
•3ª parcela: 2/4
Final de placa 5

•Cota única e 1ª parcela: 
29/1
•2ª parcela: 29/2
•3ª parcela: 4/4
Final de placa 6

•Cota única e 1ª parcela: 
30/1
•2ª parcela: 1°/3
•3ª parcela: 5/4
Final de placa 7

•Cota única e 1ª parcela: 
31/1
•2ª parcela: 4/3
•3ª parcela: 8/4
Final de placa 8

•Cota única e 1ª parcela: 
1°/2
•2ª parcela: 6/3
•3ª parcela: 9/4
Final de placa 9

•Cota única e 1ª parcela: 
2/2
•2ª parcela: 8/3
•3ª parcela: 11/4

IPVA 2024: Secretaria 
de Fazenda do RJ divulga 
calendário de pagamento

O governador Cláudio 
Castro (PL) sancionou 
nesta segunda-feira (18) 
a lei que recria a Secreta-
ria de Segurança Pública, 
extinta há mais de 3 anos. 
A pasta, trazida de volta 
por um decreto, precisava 
do aval da Assembleia Le-
gislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj), o que aconteceu 
na semana passada.
A sanção da lei aconte-
ceu após o secretário, 
o delegado federal Vic-
tor Cesar Carvalho dos 
Santos, ir até a Alerj 
prestar esclarecimentos 
aos deputados da Co-
missão de Segurança 
Pública sobre os proble-
mas que o estado vem 
enfrentando — como o 
que aconteceu em Co-
pacabana, quando um 
empresário foi atacado 
e agredido até desmaiar 
durante um assalto.

No encontro, que durou 
mais de 3 horas, Victor 

Cesar reconheceu que há 
defasagem nos quadros 

das polícias Civil e Mili-
tar e afirmou que o esta-

do, atualmente, precisa de 
mais 20 mil PMs e 5 mil 

policiais civis — atual-
mente, são 43 mil PMs e 8 
mil policiais civis na ativa.
O secretário destacou 
também que estava em 
uma pasta “de um homem 
só” e lembrou que sua 
pasta ainda não tem pre-
visão orçamentária para o 
próximo ano.
O g1 apurou que, por 
conta das festas de final 
de ano, Victor não de-
verá mexer no comando 
das polícias. No entanto, 
no próximo ano o secre-
tário deverá substituir o 
coronel Luiz Henrique 
Marinho Pires e o chefe 
da Civil, delegado Marcus 
Vinícius Amim Fernan-
des e colocar pessoas de 
sua confiança.
As trocas só não acontece-
ram para não atrapalhar o 
planejamento e operação 
das polícias na segurança 
no Natal e no réveillon.

Governador Cláudio sanciona lei da Secretaria de Segurança Pública 

Rafael Nascimento/g1

O vereador Rogério 
Amorim (PL) já finali-
zou sua análise da ad-
ministração municipal 
e definiu secretarias que 
ele considera que devem 
ser extintas na gestão do 
prefeito Eduardo Paes. 
No fim de novembro 
passado, Amorim fez 
ofício ao Ministério Pú-
blico pedindo para que 
este interviesse na Prefei-
tura do Rio para impedir 
a criação de secretarias 
por decreto. A princi-
pal argumentação é que 
a criação de secretarias 
precisa ser feita por meio 
de leis – necessitando, 
portanto, da aprovação 
do parlamento.
“O prefeito, além de des-
respeitar a Câmara, ain-
da perde os limites do 
bom senso ao inchar de 
forma exagerada a má-
quina municipal“, diz 
Amorim.
Pela análise do gabinete 
de Rogério Amorim, as 
secretarias a serem ex-
tintas são a Secretaria 
Especial de Integração 
Metropolitana (titular 

Marcos Dias Pereira), a 
Secretaria Especial de 
Desenvolvimento Eco-
nômico Solidário (ti-
tular Diego Zeidan) e a 
Secretaria Especial de 
Inclusão e Diversidade 
Religiosa (titular Sergio 
Bernardino).
“São pastas com temas 
que poderiam ser facil-
mente abarcados pelas 
Secretarias já existentes, 
a exemplo da robusta 
Secretaria Municipal da 
Casa Civil e a Secretaria 
Municipal de Governo. 

Aliás, ainda foi criada a 
Secretaria Municipal de 
Coordenação Governa-
mental, quando em qual-
quer administração essa 
coordenação é facilmen-
te executada pelas se-
cretarias de Governo ou 
pela própria Casa Civil“, 
diz o vereador. “É nitida-
mente criar secretarias 
para abrigar os aliados e 
os amigos”, completa.
Amorim planeja entre-
gar ao MP, como adendo 
à ação já protocolada, o 
estudo para os cortes das 

secretarias analisadas e 
escolhidas para extinção.
“Ou se for o caso, que 
o prefeito passe pela 
Câmara. O que não 
podemos é criar uma 
secretaria como a de 
“Desenvolvimento Soli-
dário” só para entregar 
dinheiro público ao mo-
vimento dos Sem-Terra, 
como já aconteceu. Ce-
der dinheiro público a 
quem não respeita a pro-
priedade privada é um 
contrassenso, um acinte”, 
conclui o vereador.

Sede da Prefeitura do Rio de Janeiro 

Divulgação

Deputada estadual do RJ é afastada por suposta relação com a milícia

A Justiça do Rio de Ja-
neiro determinou o afas-
tamento da deputada 
estadual Lucinha (PSD) 
por suposta ligação 
com milicianos cario-
cas. Agentes da PF (Po-
lícia Federal) também 
realizam na 2ª feira (18.
dez.2023) buscas contra 
a deputada. A ação é rea-
lizada em conjunto com 
o MPRJ (Ministério Pú-
blico do Rio).
Os agentes cumprem 8 
mandados de busca e 
apreensão nos bairros 

de Campo Grande, San-
ta Cruz e Inhoaíba, na 
Zona Oeste do Rio, além 
do gabinete de Lucinha, 
na Alerj (Assembleia Le-
gislativa do Estado). A 
deputada está proibida 
de frequentar a casa le-
gislativa.
Segundo a PF, a Lucinha 
e uma funcionária são 
investigadas por supos-
tamente fazerem articu-
lação política em órgãos 
públicos para beneficiar 
milicianos. A milícia é 
investigada por organi-

zação criminosa, tráfico 
de armas, homicídios, 
extorsão e corrupção.
O Poder360 tentou con-
tato com a assessoria de 
imprensa e com a defesa 
da deputada fluminense 

para solicitar um posi-
cionamento sobre o caso, 
mas não obteve resposta 
até a publicação desta 
reportagem. O espaço 
permanece aberto para 
manifestação.

Divulgação/ Alerj
Abandonado há anos, a his-
tórica Estação Leopoldina, 
na Avenida Francisco Bica-
lho, pode ter finalmente um 
novo destino. A Prefeitura 
do Rio divulgou, neste sába-
do (16), um projeto para a 
revitalização do espaço, que 
passaria a abrigar a Cidade 
do Samba 2, um centro de 
convenções e uma área resi-
dencial. Com 124 mil m², o 
imóvel, que é da União, foi 
construído em 1926.
Ontem (18), o prefeito Eduar-
do Paes apresentou uma pro-
posta formal à ministra da 
Gestão e da Inovação em Ser-
viços Públicos, Esther Dweck. 

O município pretende com-
prar o imóvel, que é tombado 
pelo Instituto do Património 
Histórico e Artístico Nacio-
nal (Iphan), com um plano 
de ocupação de uso misto 
em quatro blocos: reforma do 
prédio histórico; construção 
de um centro de convenções; 
implantação da Cidade do 
Samba 2 para escolas do Gru-
po de Acesso e empreendi-
mentos residenciais.
A Superintendência do Patri-
mônio da União (SPU) fará 
a contratação de um laudo 
para definir o valor da nego-
ciação e a prefeitura vai assu-
mir as obrigações judiciais.

‘Nova’ Estação Leopoldina 
prevê Cidade do Samba 2
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Governo nega reajuste a servidor 
federal e oferece aumento em auxílios
O governo propôs, na 
última reunião de 2023 
da Mesa Nacional de 
Negociação Permanen-
te, um aumento do au-
xílio-alimentação dos 
servidores públicos do 
Executivo federal, sem 
apresentar uma propos-
ta de reajuste salarial 
para o próximo ano. A 
reunião é realizada na 
tarde da segunda-feira 
(18/12) e é a última es-
perança do funcionalis-
mo para um acordo an-
tes do fim do ano.
Foi Proposto, em comple-
mento para 2024, elevar 
o auxílio-alimentação de 
R$ 658 para R$ 1.000,00; 
o per capta saúde do va-
lor médio de R$ 144,00 
para 215,00; e o auxílio 
creche de R$ 321,00 para 
R$ 484,90. Isso represen-
ta 51,06% de reajuste em 
nos auxílios, tudo a partir 
do mês de maio.
Os novos valores foram 
propostos na Lei Or-
çamentária do ano que 
vem e vão para aprova-
ção do Congresso. 

O secretário destacou 
que, como o aumento é 
sobre benefícios, e não 
sobre o próprio salário, o 
impacto é maior em que 
ganha menos, diminuin-
do as disparidades sala-
riais dentro do serviço 
público federal.
“É uma proposta que bus-
ca maior equilíbrio entre 

os menores e as maiores 
remunerações. Estamos 
em busca de maior pro-
porcionalidade, ao atuar-
mos contra as disparida-
des existentes”, afirmou.
Ele ainda destacou que a 
ministra da Gestão, Es-
ther Dweck, fez “enorme 
esforço” para conseguir 
espaço financeiro que 

permitisse a elaboração 
da proposta que está sen-
do apresentada, “apesar 
das restrições orçamentá-
rias existentes”.
 “Decepção” e “etarismo”

Para a presidente do Sin-
ditamaraty e representan-
te da Nova Central Sin-
dical de Trabalhadores, 
Ivana Vilela, a sensação 

geral é de decepção. “A 
Mesa Nacional de Nego-
ciação Permanente não 
conseguiu avançar em sua 
proposta inicial. Os ser-
vidores esperavam uma 
negociação ativa sobre 
as perdas inflacionárias 
e aumentos salariais. Os 
aumentos dos auxílios ali-
mentação, saúde e creche 

são bem-vindos, mas não 
alcançam nem de longe 
as reais necessidades dos 
servidores, disse ela.
“O problema não é so-
mente o servidor na ativa. 
Impacta também forte-
mente as aposentadorias, 
pois aposentados não 
receberão nada. A ex-
pectativa era que o novo 
governo abriria um novo 
e melhor capítulo para a 
vida dos servidores.”
Para o presidente do Fó-
rum Nacional das Carrei-
ras Típicas de Estado (Fo-
nacate), Rudinei Marques, 
esta proposta mantém a 
política de congelamento 
salarial do governo Jair 
Bolsonaro (PL) e “merece 
amplo repúdio de 1,2 mi-
lhão de servidores fede-
rais ativos, aposentados e 
seus pensionistas”.
“Como aposentados e 
pensionistas não recebem 
auxílio-alimentação nem 
auxílio creche, a proposta 
se reveste de um etarismo 
perverso, pois excludente 
em relação a esse segmen-
to”, diz nota do Fonacate.

Felipe Menezes/Metrópoles

Valdemar Costa Neto diz que Moro deverá ter 
mandato cassado pelo TRE-PR: “não tem saída”

Base do governo garantiu vitória 
bolsonarista no imposto das armas

Ao tomar posse, Gonet 
diz que MP é técnico e 

não busca holofotes

O presidente nacional do 
PL, Valdemar Costa Neto, 
afirmou à jornalista An-
dréia Sadi, do G1, ter con-
vicção que o ex-juiz suspei-
to e senador Sergio Moro 
(União Brasil-PR), será 
cassado pela Justiça Eleito-
ral por abuso de poder eco-
nômico. “Sim, sem dúvida, 

não desejo o mal para ele, 
mas não tem saída”, afir-
mou Costa Neto.
Moro enfrenta atualmente 
duas ações na Justiça Elei-
toral do Paraná que buscam 
a cassação de seu mandato, 
uma movida pelo PL e ou-
tra pela Federação Brasil da 
Esperança, composta pelo 

PT, PCdoB e PV. Na sema-
na passada, a Procuradoria 
Regional Eleitoral do Para-
ná manifestou-se favoravel-
mente a esse pedido.
Caso a Corte decida pela 
cassação, serão convocadas 
novas eleições. Tanto o PT 
quanto o PL já estão se pre-
parando para uma possível 

disputa pela vaga deixada 
pelo político cassado. “No 
PL, um grupo defende que a 
ex-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro transfira seu do-
micílio eleitoral de Brasília 
para o Paraná e dispute a 
vaga. Valdemar, no entanto, 
diz que ela não quer”, ressal-
ta a reportagem.

Ao tomar posse ontem 
(18), o novo procura-
dor-geral da República, 
Paulo Gonet, disse que 
a atuação do Ministé-
rio Público é técnica e 
não busca holofotes. Ele 
exaltou a harmonia en-
tre poderes e o respeito 
à dignidade humana e às 
garantias individuais.   
“No nosso agir técnico, 
não buscamos palco nem 
holofotes, mas com des-
temor havemos de ser 
fiéis e completos no que 
nos delegaram os cons-
tituintes”, disse Gonet, 
referindo-se às regras da 
Constituição que disci-
plinam a atuação do MP. 
Segundo Gonet, a ins-
tituição vive “momento 
crucial” na história, sen-
do “corresponsável pela 
preservação da democra-
cia” e do equilíbrio repu-
blicano. Gonet frisou que 
não cabe ao MP formular 
políticas públicas, mas 
garantir o adequado fun-
cionamento de políticas 
aprovadas por represen-
tantes eleitos. 
“A harmonia entre os 
Poderes, fundada no res-
peito devido por cada 
um deles às altas missões 

próprias e dos outros, é 
pressuposto para o fun-
cionamento proveitoso 
e resoluto do próprio 
Estado Democrático de 
Direito. A isso, o Minis-
tério Público deve ater-se 
e é isso que lhe incumbe 
propiciar”, disse o PGR. 
Em seu discurso, ele 
sublinhou ainda o com-
promisso “indeclinável” 
da procuradoria com o 
combate à corrupção e 
às organizações crimi-
nosas, mas ressalvou que 
mesmo os criminosos 
possuem direitos funda-
mentais. 
“Haveremos de ser os 
primeiros a mostrar nos-
sos compromissos com 
os direitos de dignidade 
de todos, mesmo do mais 
censurável malfeitor, 
submetendo-nos sempre 
às garantias constitucio-
nais dos que estão a nos-
sa volta”, afirmou.  
Gonet é o décimo procu-
rador-geral da República a 
ser indicado a tomar posse 
desde a redemocratização, 
além de três interinos. Ele 
substitui a procuradora-
-geral interina Elizeta Ra-
mos, que permaneceu 75 
dias no cargo.

Os aliados do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro 
conseguiram, com um 
destaque, na votação do 
último item da reforma, 
excluir a incidência de 
uma maior de taxação de 
imposto na aquisição de 
armas e munições.
O destaque é instrumen-
to que permite separar 
uma parte do texto e vo-
tá-la isoladamente. Esse 
imposto foi criado para 
desestimular o consu-
mo de certos bens e ser-
viços. Para derrotar os 
bolsonaristas nessa vo-
tação eram necessários 
308 votos. Os favoráveis 
a manter a taxação para 
armamento alcançaram 
293. Faltaram 15 votos. 
O apoio dos governistas 
à causa bolsonarista foi 
maciço: 106 deputados 
de oito partidos da base 
do Palácio do Planalto 
endossaram o destaque 
contra mais imposto 
para as armas apresenta-
do pelo PL.
Entre esses teve até o 
voto de um petista, Josias 
Gomes (PT-BA), que 
descumpriu a orientação 
de seu partido e ajudou a 
garantir o único triunfo 
do grupo do ex-presi-
dente na reforma tribu-

tária. Gomes foi procu-
rado pelo Correio, mas 
não se manifestou. O 
espaço segue em aberto.
Outros três deputados 
do PT não votaram, ca-
sos de Jorge Solla (BA), 
Marcon (RS) e Rogério 
Correia (MG). Assim, 
ajudaram na aprovação 
do destaque do PL. Os 
outros 64 parlamentares 
petistas se posicionaram 
pela manutenção de inci-
dência maior de imposto 
para armas emunições.
Nada menos que quatro 
líderes dos maiores par-
tidos de apoio ao gover-
no na Câmara também 
não votaram, alguns 

deles presentes no ple-
nário naquela noite. E 
de legendas que ocupam 
ministérios na Esplana-
da. São eles: Isnaldo Bu-
lhões, do MDB, Antônio 
Britto, do PSD, Elmar 
Nascimento, do União, e 
Hugo Motta, do Republi-
canos.

Contra e a favor

Ao todo, dos cinco gran-
des partidos de susten-
tação do governo, ex-
cluídas as legendas de 
esquerda, 103 votaram 
com os bolsonaristas e 
128 foram com o gover-
no e a orientação de suas 

lideranças no painel. O 
União e o PSD deram até 
mais votos para derrubar 
o imposto das armas do 
que mantê-lo: no União, 
foram 31 contra a 25 a 
favor do imposto e no 
PSD, 21 contra e 18 a fa-
vor.
No Republicanos, 17 dos 
40 que votaram se mani-
festaram a favor do des-
taque; no MDB, 12 dos 
40; e no PP, 22 dos 51.
Chamou a atenção que 
até o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-
-AL), fez questão de vo-
tar e a sua opção foi a do 
governo, pelo aumento 
de armas.

Pedro França/Agência Senado

Com voto de petista, bolsonaristas conseguiram excluir dispositivo na reforma tributária que aumentaria taxação sobre armas de fogo

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Baixada

Castro entrega obras de prevenção 
de enchentes e revitalização em 

São João de Meriti

Projeto lança campanha 
para beneficiar famílias 

em Queimados
Para celebrar a data que mar-
ca os 80 anos de emancipação 
do município de Duque de 
Caxias, celebrado no próximo 
dia 31, a Prefeitura de Duque 
de Caxias realizará, quarta-
-feira, 20/12, às 16h30, na Bi-
blioteca Municipal Leonel de 
Moura Brizola, o Fórum con-
tra o Feminicídio. O evento 
abordará o tema do combate 
à violência contra a mulher 
e contará com a presença da 
delegada da DEAM de Duque 
de Caxias, dra. Fernanda Fer-
nandes, além de outras auto-
ridades da segurança pública.
De acordo com a delegada, 
é muito importe informar as 
mulheres sobre as medidas de 
prevenção e enfrentamento 
da violência doméstica. “Ire-
mos abordar diversos tipos de 
violência que a mulher sofre, 
como a moral, patrimonial, 
psicológica, sexual e física. As 
mais conhecidas são a sexual 
e a física. Só que geralmente 
a primeira fase do ciclo de 
violência é a psicológica, mo-
ral e patrimonial, que é a fase 
da tensão. A segunda fase do 
ciclo é a explosão, que geral-
mente vêm com as violências 
físicas,” explicou a delegada 
da DEAM.
Já na quinta-feira, 21/12, dois 
eventos culturais movimenta-
rão a cidade. A Orquestra da 
Fundec se apresentará para os 
internos do maior centro de 
recuperação de dependentes 
químicos do país, na Fazenda 
Paraíso, em Xerém, às 11h. 
Na Praça do Pacificador, no 
mesmo dia, às 18h, haverá 
apresentação na boca pra fora 
do Teatro Raul Cortez do Or-
questra Petrobras Sinfônica e 
show com Toni Garrido.

As luzes de Natal começa-
ram a brilhar mais intensa-
mente em Queimados com 
o início da iniciativa “Natal 
com Esperança 2023” pro-
movida pelo Projeto Profes-
sor Fábio Castelano, que é 
uma Organização Não Go-
vernamental (ONG). Empe-
nhados em levar esperança e 
solidariedade a famílias em 
situação de extrema pobreza 
e vulnerabilidade social, o 
projeto lançou uma campa-
nha para distribuir 100 kits 
de alimentos, frutas e brin-
quedos.
Com um espírito de solida-
riedade que transcende as 
barreiras, a iniciativa não 
apenas busca preencher os 
pratos vazios, mas também 
aquecer os corações daque-
les que mais precisam neste 
período festivo. “O projeto 
tem por objetivo fazer a di-
ferença na vida das famílias 
que mais precisam. O Na-

tal é um período de amor, 
compaixão e esperança e 
por isso vamos levar um 
pouco de esperança para 
essas famílias neste Natal. 
Sabemos que o momen-
to é difícil para muitos, e 
queremos que essas crian-
ças tenham um Natal feliz”, 
afirmou o líder do projeto, 
Professor Felipp Castelano.
A primeira ação da cam-
panha foi realizada na se-
mana passada, quando a 
cozinha do Coletivo Mar-
ginal, em parceria com a 
Ação da Cidadania, distri-
buiu quase uma tonelada 
de alimentos frescos para 
100 famílias em 20 bairros 
da cidade.
A campanha “Natal com 
Esperança” foi lançada em 
2022, quando, em memória 
à Deisemar Bastos, assis-
tente social de Queimados, 
a organização distribuiu 72 
cestas básicas e 50 refei-

ções quentes para pessoas 
em situação de rua. Este 
ano, a meta é superar esses 
números e alcançar ainda 
mais corações.
 Entretanto, a realização 
desse sonho depende do 
apoio das pessoas. Atual-
mente, o Projeto Professor 
Fábio Castelano é uma 
Organização Não Gover-
namental que depende de 
parcerias para realizar suas 
ações, e é por isso que eles 
estão pedindo a participa-
ção de todos. 
Há duas maneiras de con-
tribuir com esta causa no-
bre: doando alimentos não 
perecíveis diretamente na 
sede do Projeto (Rua He-
loísa, 240, Centro) ou fa-
zendo doações financeiras 
através do Pix (e-mail): 
ppfc.social@gmail.com. O 
contato pode ser realizado 
tanto por e-mail quanto 
pelo Instagram. 

O governador Cláu-
dio Castro entregou, na 
manhã deste domingo 
(17/12), obras contra 
enchentes realizadas 
em 25 ruas de quatro 
localidades de São João 
de Meriti, na Baixada 
Fluminense. Acompa-
nhado do prefeito Dr. 
João e outras autorida-
des, Castro caminhou 
por algumas das vias 
que receberam obras de 
drenagem de águas plu-
viais, pavimentação, si-
nalização e urbanização, 
no bairro Grande Rio. 
Ao todo, o projeto de R$ 
67 milhões do Governo 
do Estado, em parceria 
com a prefeitura local, 
vai beneficiar 30 mil 
moradores de 70 ruas 
e avenidas, incluindo o 
Conjunto Azul, Vila Ju-
randir e Vila Zulmira, 
nas adjacências.
Hoje o respeito chegou 

aos cidadãos dessas re-
giões - afirmou Castro.
O governador visto-
riou também os ser-
viços que estão sendo 
executados em 45 ruas 
e que têm previsão de 
conclusão em agosto de 
2024, beneficiando 40 
km de vias, aproxima-
damente. Na caminha-
da, conversou com mo-
radores, comerciantes e 
lideranças políticas.
Durante a cerimônia, 
o governador assinou 
termo de contrato para 
a duplicação do viadu-
to sobre a Via Dutra, 
na altura do Km 168, 
no bairro Vilar dos Te-
les. A ampliação da ca-
pacidade da estrutura, 
que custará R$ 41,5 mi-
lhões e será executada 
no prazo de dois anos, 
vai melhorar a qualida-
de da mobilidade urba-
na de toda a cidade.

80 anos de 
emancipação 
de Caxias com 
o fórum contra 
o feminicídio
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Rodovia Amaral Peixoto Km 23 – São José do Imbassaí - Maricá, RJ. Telefo-
ne Administração (21) 2636-9000 Telefone Portaria (21) 3731-8800. EDITAL 
DE CONVOCAÇÃO. ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA. Convocamos 
todos(as) os(as) senhores(as) Condôminos(as) a comparecerem à Assembleia 
Geral Ordinária, que será realizada no dia 16 de janeiro de 2024 (terça-feira) – 
Local: salão de festas do condomínio, às 19:00h, em primeira convocação, com 
o número regulamentar de presentes, ou, às 19:30h, em segunda e última con-
vocação, com qualquer número, na forma de nossa Convenção, para deliberar 
sobre a seguinte Ordem do Dia: 1) Leitura e aprovação da ata da Assembleia 
Geral anterior; 2) Apresentação do relatório da administração; 3) Aprovação da 
Prestação de contas (balancetes janeiro a novembro/2023); 4) Eleição de Sín-
dico e dos Membros para compor o Conselho Consultivo (e suplentes) para o 
biênio (01/02/2024 a 31/01/2026); 5)Aprovação da previsão orçamentária (in-
cluindo décima terceira remuneração do síndico) – exercício 2024; 6) Assuntos 
gerais. Lembramos que as decisões tomadas em Assembleia são obrigatórias a 
todos, mesmo os ausentes e divergentes. Informamos também que, poderá o 
condômino fazer-se representar por procurador devidamente habilitado com 
procuração específica para deliberar sobre a Ordem do Dia acima elencada e 
com o devido reconhecimento de firma (artigo 654, parágrafo 2º do Código 
Civil).  Serão aceitas as procurações verbais, mediante a presença do outorgante 
e outorgado, desde que se faça expressamente e perante a presidência da mesa. 
Não serão aceitas procurações via fax ou cópia. Somente os condôminos que 
estiverem quites com o condomínio poderão “votar nas deliberações da Assem-
bleia e delas participar”, nos termos do inciso III, do Artigo 1.335, do Código 
Civil. Solicita-se ainda aos Senhores Condôminos que fizerem o pagamento de 
sua(s) cota(s) de condomínio no dia da Assembleia Geral, que, por favor, com-
pareçam com o(s) respectivo(s) comprovante(s). Os locatários NÃO poderão 
votar nas decisões da Assembleia por força do artigo 1.335, do Código Civil 
- “São direitos dos condôminos: (...) III – votar nas deliberações da assembleia 
e delas participar. Portanto, caso, o inquilino queira participar e votar nesta As-
sembleia, deverá se fazer representar por instrumento de procuração concedi-
do pelo condômino-locador. Entendimento majoritário da revogação expressa 
do artigo 24 da Lei 4.591/64. Atenciosamente, Sérgio Gaudie-Ley - Síndico do 
Condomínio Residencial Bosque de Itapeba.

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL 
BOSQUE DE ITAPEBA

Divulgação

O Projeto Professor Fábio Castelano que já é conhecido da cidade, tem o objetivo de atuar em benefício dos adolescentes em situa-
ção de vulnerabilidade social.

Governador Cláudio Castro assina termo de contrato para a duplicação do viaduto 
sobre a Via Dutra, durante entrega de obras em São João de Meriti

Rogério Santana
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O Bo-
t a fo go 
está de 
o l h o 
no re-
t o r n o 

do atacante Jeffinho, 
que surgiu como des-
taque no clube alvi-
negro e foi negociado 
com o Lyon, da França.
O atleta de 23 anos 
vem sendo utilizado 
como opção no clube 
francês, que briga con-
tra o rebaixamento na 
Ligue 1. Por isso, os ca-
riocas enxergam com 
bons olhos o retorno 
do jogador para refor-
çar o elenco em 2024.
No entanto, o Lyon não 
quer ceder Jeffinho ao 
Botafogo e, por isso, di-
minuem as chances do 
atleta retornar ao time.
O clube carioca tam-
bém está interessado na 
vinda do lateral-esquer-

do Henrique, do Lyon. 
Neste caso, os franceses 
devem liberar o atleta.
Gabriel Pires - O Bota-
fogo segue com o plane-
jamento para a próxima 
temporada. A diretoria 
ainda busca reforços, 
mas avalia as perma-
nências e saídas de jo-
gadores do atual elenco.
Um atleta que deve 
se manter no time é o 
volante Gabriel Pires, 
já que o Botafogo está 
perto de acertar a reno-
vação do empréstimo 
do jogador com o Ben-
fica, de Portugal, por 
mais uma temporada.
Gabriel Pires chegou 
no clube brasileiro em 
2022 e conviveu com 
altos e baixos. O vo-
lante vem alternando, 
já que em alguns jogos 
é titular, e em outros 
opção no banco de re-
servas.

Lyon não quer liberar 
retorno do atacante 
Jeffinho ao Botafogo

Artilheiro do Vasco, 
Vegetti projeta próxima 

temporada do clube

Flamengo 
está perto de 
anunciar De 
La Cruz, do 
River Plate

O Flumi-
nense está 
na final 
do Mun-
dial de 
C l u b e s . 

Os tricolores venceram 
por 2 a 0 o Al-Ahly-E-
GI, na segunda-feira, 
na Arábia Saudita.
No primeiro tempo, o 
Fluminense colocou 
duas bolas na trave no 
primeiro tempo, ambas 
com Arias. Só que os 
cariocas sofreram com 
o Ah-Ahly, que criou 
muitas chances de gol. 
Na etapa final, os trico-
lores chegaram a vitória 
com Arias, de pênalti, e 
John Kennedy.
Agora, o Fluminense es-
pera seu adversário que 
sai da outra semifinal, 
na partida entre Man-
chester City-ING e Ura-
wa Red Diamonds-JAP.
O Al-Ahly começou 
melhor e rondou a área 
cariocas nos primeiros 
minutos. No entanto, a 
primeira chance foi do 
Fluminense, aos oito 
minutos. Arias aprovei-
tou cruzamento e acer-
tou chute na trave.
No entanto, os egípcios 
continuaram melhor em 
campo. Tanto que o Al-
-Ahly quase abriu o pla-
car em duas oportunida-

des. Primeiro, Percy Tau 
foi lançado, se enrolou 
com a bola e viu Felipe 
Melo salvar o Fluminen-
se. Depois, Samuel Xa-
vier salvou em cima da 
linha após escanteio.
O Fluminense só vol-
tou a chegar com peri-
go aos 24 minutos. Em 
cobrança de escanteio 
ensaiada, a bola foi para 
Arias quase na marca 
do pênalti. Só que mais 
uma vez, o colombiano 
mandou na trave.
A partir daí, o duelo fica 
ou aberto, com as duas 
equipes em busca do 
ataque. O Fluminense 
passou a sofrer com os 
avanços rápidos do Al-
-Ahly. Tanto que aos 35 
minutos, Kahraba apa-
receu sozinho na área 
e cabeceou para grande 
defesa de Fábio.
No segundo tempo, o 
Fluminense voltou me-
lhor. Com mais posse 
de bola, os tricolores 
quase abriram o placar 
aos sete minutos, em 
chute de Cano que foi 
pela linha de fundo. Só 
que o Al-Ahly respon-
deu em mais um con-
tra-ataque, que Kahraba 
chutou fraco para defe-
sa de Fábio.
Os cariocas tinham o 
controle da posse de 

bola, mas voltaram a 
pecar nas finalizações. 
O Al-Ahly seguiu bus-
cando os avanços rá-
pidos e assustou nova-
mente aos 16 minutos, 
em chute de El Shahat.
Só que aos 21 minutos, o 
Fluminense marcou na 
Arábia Saudita. Marcelo 
foi derrubado na área e 
o árbitro apontou o pê-
nalti. Arias cobrou sem 
chance para El Shenawy.
O Al-Ahly foi obrigado 
a avançar após o revés 
e quase empatou em se-
guida. Percy Tau foi lan-
çado na área e cabeceou 
em cima de Fábio. De-
pois, Taher também pa-
rou no goleiro tricolor.
O Ah-Ahly sentiu o ner-
vosismo de ter que bus-
car o resultado e come-
çou a errar muito. Tanto 
que o Fluminense teve 
grande chance aos 40 mi-
nutos, com Cano. Só que 
o argentino finalizou em 
cima de El Shenawy.
Com espaço, o Flumi-
nense decretou a vi-
tória aos 43 minutos. 
John Kennedy recebeu 
passe na área e finali-
zou no canto. Depois 
disso, os tricolores 
apenas administraram 
o resultado e comemo-
raram a passagem para 
a decisão do Mundial.

Fluminense bate o 
Al-Ahly e está na final 
do Mundial de Clubes

O Flamen-
go deve 
a n u n c i a r 
seu primei-
ro reforço 
para 2024 

nesta semana. Isso porque 
o clube está perto de con-
firmar a contratação do 
meia Nicolás De La Cruz, 
do River Plate.
O Rubro-Negro vai pagar 
a multa rescisória do jo-
gador, que está avaliada 
em R$ 79 milhões, e dessa 
forma cumprirá a princi-
pal demanda dos argen-
tinos para negociar seu 
atleta. Restam detalhes 
para que o anúncio oficial 
aconteça.
De La Cruz só deve che-
gar ao Rio de Janeiro na 
reapresentação do elenco. 
O retorno dos jogadores 
está marcado para o dia 8 
de janeiro, após o período 
de férias por conta do fim 
da temporada de 2023. 
Assim, o uruguaio fará a 
pré-temporada junto de 
seus novos companheiros 
de equipe.
Além de De La Cruz, o 
Flamengo está negocian-
do a vinda do zagueiro 
Léo Ortiz. O defensor 
foi destaque do Bragan-
tino nos últimos anos e 
também tem negociações 
avançadas para vestir a 
camisa rubro-negra pelos 
próximos anos.

Finalista do Mundial de Clubes disputado na Arábia Saudita, Flu espera o vencedor do jogo entre Manchester City e Urawa Reds 

Marcelo Gonçalves / Fluminense

O Vas-
co so-
freu no 
C a m -
p e o -
n a t o 

Brasileiro, mas conse-
guiu a permanência na 
Série A. Pablo Vegetti, 
que chegou no meio da 
temporada e marcou 
dez gols em 21 jogos 
no torneio, foi um dos 
responsáveis pelo fei-
to. O atacante argenti-
no projetou a próxima 
temporada pelo clube 
carioca.
“Acredito que o Vasco 
aprendeu com 2023. 
Foi um ano duro, de 
retomada. Mas o Vas-
co é um clube, como 
o Ramon disse na sua 
coletiva, que tem no-
vamente que pensar 
como Vasco. Claro que 
não é de uma hora para 
outra que vamos brigar 
por todos os títulos. 
Mas tenho certeza que 
vai ser uma temporada 

muito mais proveitosa 
para o clube e sua tor-
cida. Individualmente 
falando espero ter um 
ano novamente regular 
e de muitos gols. Afi-
nal, sou o centroavante 
e minha principal fun-
ção é fazer gols” disse 
o camisa 99 à Rádio 
Itatiaia.
O Vasco trouxe Ale-
xandre Mattos para ser 
o novo diretor-execu-
tivo do clube. O diri-
gente já encaminhou a 
ampliação do contra-
to do técnico Ramón 
Díaz e iniciou a busca 
por reforços. O objeti-
vo do Gigante da Coli-
na é brigar por títulos 
em 2024.
A estreia do Cruzmal-
tino na temporada que 
vem está marcada para 
o dia 17 de janeiro, 
quando o time de São 
Januário enfrenta o Boa 
Vista, em casa, pela pri-
meira rodada do Cam-
peonato Carioca.

Leandro Amorim/Vasco

Argentino Pablo Vegetti acredita que o ano de 2024 será ‘muito mais proveitoso’

Divulgação

Uefa define os confrontos das oitavas 
de finais da Liga dos Campeões

A Uefa definiu, na segun-
da-feira, os confrontos 
das oitavas de final da 
Liga dos Campeões da 
Europa. O sorteio foi rea-
lizado em Nyon, na Suíça.
Atual campeão, o Manches-
ter City tem que passar pelo 
Copenhagen na missão do 
bicampeonato. Vice da últi-
ma edição, a Inter de Milão 
encara um adversário mais 
difícil: o Atlético de Madrid.
O Arsenal, por sua vez, 
terá pela frente o Porto. 
Já o Barcelona enfrentará 
o Napoli, em um duelo 
de campeões nacionais da 
última temporada.
Classificado em segundo 
lugar, o Paris Saint-Ger-
main se livrou de um 
adversário mais difícil e 
pegou a Real Sociedad. 
Líder do grupo dos fran-

ceses, o Borussia Dort-
mund tem o PSV como 
próximo rival no torneio.
Para ampliar a sua coleção 
de títulos, o Real Madrid 
terá o RB Leipzig no ca-

minho. Outro multicam-
peão europeu, o Bayern 
de Munique tem a missão 
de passar pela Lazio.
Os confrontos da ida acon-
tecerão entre os dias 13,14, 

20 e 21 de fevereiro, enquan-
to os dias 5, 6,12 e 13 de 
março estão destinados para 
a volta. A final está agenda-
da para o dia 1º de junho, 
em Wembley, Londres.

Divulgação

De La Cruz deve ser anunciado pelo 
Flamengo nos próximos dias

Pedro Leal/Lance!


